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Durango, el primero en contar 
con CECATTCINE



Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Este jueves, el gobernador Esteban

Villegas Villarreal presentó el nuevo
Centro de Evaluación y Capacitación
Técnica en Turismo y Cinematografía
(CECATTCINE), único en el país con
certificación.

El gobierno del estado sigue
cumpliendo con la consolidación de
más proyectos, como este nuevo
centro de capacitación, además del
lanzamiento de la plataforma digital
www.filmdurango.mx, que dará
impulso a todas las personas y
negocios que deseen ofertar sus
servicios, lo que permite mayor
atracción para grabaciones, películas,
series y diversos productos con dicho
giro profesional, informó el
gobernador. 

Adelantó así mismo, que como
muestra de lo anterior, el próximo mes
inicia una nueva grabación de una
serie, la cual arranca con la
colaboración de un nuevo
profesionista duranguense, egresado

del CECATTCINE, gracias a la
colaboración de la Universidad
Politécnica de Durango a cargo de
Arturo Fragoso Corral, que logró
realizar la certificación y contar con
gente preparada. 

Posteriormente, acompañado por el
alcalde capitalino Toño Ochoa, dio a
conocer que vienen otras dos
producciones más, por lo que invitó a
todos los duranguenses a sumarse a
este trabajo, “créansela, busquen sus
sueños, no se detengan, no se
achiquen ante nada, Durango es muy
potente, tenemos todo para lograrlo”,
afirmó Villegas Villarreal. 

“En Durango se percibe que el
gobernador es un crack, porque se ve
con claridad el rumbo que se quiere
tomar en la cinematografía”, destacó
Tábata Vilar Villa, directora general de
la Cámara Nacional de la Industria
Cinematográfica (CANACINE), al
indicar que, esta entidad es un lugar al
que hay que voltear a ver porque
siempre está haciendo cosas muy
ejemplares en este rubro, es por eso

que, es el primero en lograr tener
personas capacitadas y certificadas
para las filmaciones.

Por su parte, Diana Álvarez
Segoviano, directora de la Comisión
Mexicana de Filmaciones (COMEFILM)
del Instituto Mexicano de
Cinematografía (IMCINE), expuso que
es voluntad y ganas de hacer las cosas,
de todos los que participan en esta
nueva preparación, de que suceda la
producción, “Durango está siendo
referente de México, nuestra labor es
promover, así como un destino
mundial y la entidad nos está
ayudando”.

Elisa Haro, titular de la Secretaría de
Turismo del Estado, enmarcó estos
anuncios como un día importante, ya
que inician los festejos del 70
aniversario de la llegada de la
cinematografía al estado, “con el
apoyo y la visión del gobernador,
renace la tierra del cine”, señaló tras
compartir una anécdota sobre su
abuelo, quien formó parte de las
primeras grabaciones en el estado.
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Invitan a pensionados y jubilados a
realizar su registro de supervivencia

DURANGO, DGO.

Desde el gobierno de Esteban
Villegas respondemos a los
duranguenses con mejores servicios,
sobre todo para las personas de la
tercera edad, expresó el titular de la
Dirección de Pensiones del Estado,
Mario Garza Escobosa al invitar a
pensionados y jubilados a realizar su
registro de supervivencia durante el
mes de febrero 2024, el cual, para su
comodidad, contará con la modalidad
presencial y videollamada.

Cada año se llevan a cabo dos
jornadas para acreditar la
supervivencia de los afiliados; la
primera iniciará este 2024 del 01 al 29
de febrero con un horario de 08:00 a
15:00 horas en la Dirección de
Pensiones ubicada en calle Coronado,
para las personas que así lo realicen,
tengan continuidad en su pensión,
detalló.

Se esperan siete mil 262 personas
para hacer la validación de sus datos,
informó Garza Escobosa al mencionó
que para facilitar el proceso y que haya

un orden, los afiliados, deberán
realizar su cita del 15 al 31 de enero,
quienes tendrán la oportunidad de
llevar a cabo este trámite de manera
presencial o a través de videollamada
en los números 6181371900, 61813719
terminación 21, 24 o 53 y en Gómez
Palacio en el 8717146007.

Recordó que es un trámite personal,
además, es un proceso muy rápido y
sencillo, ya que se tiene una base de

datos y únicamente se valida dicha
información.

El director de Pensiones agregó que
para los adultos mayores que acudan
de manera presencial y tengan alguna
discapacidad, habrá un soporte para
apoyarlos ya sea con una silla de
ruedas, andadera o hacer un
acompañamiento de llevarlos a sentar
mientras esperan o realizan su
diligencia.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Comienzan los cambios en gobierno

del estado, el primero fue el de la
secretaria de Bienestar, Rocío Rebollo
Mendoza, sin embargo, existen cuando
menos 60 movimientos que se van a
hacer al calor de las elecciones; Érick
Gómez sería otro de ellos, informó el
gobernador Esteban Villegas.

Cabe mencionar que en lugar de
Rocío Rebollo, al frente de la Secretaría
de Bienestar fue nombrado David
Payán, que venía desempeñándose
como comisionado de atención a las
víctimas de meningitis.

Manifestó que a partir de este
momento habrá algunos cambios que
suman en total algunos 60.

En específico se refirió al caso de
Erick Gómez que llegó a rescatar el
tema financiero, pero en este
momento se requiere la otra área y
será llevado a cumplir una nueva
encomienda.

No todo tiene que ver con el tema
electoral, como el caso de Rebollo
Mendoza, pero si con un movimiento
que se requiere en gobierno.

Los cambios se empezarán a ver en
los próximos días y se darán a conocer
informó el mandatario estatal.
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Gobierno comienza a mover
piezas en el gabinete



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Los habitantes de Durango son los
protagonistas en la toma de decisiones
para que cada colonia o
fraccionamiento vote sus obras con el
Presupuesto Participativo 2024, ya que
ellos eligen las que necesitan, así lo
dijo el alcalde Toño Ochoa a los
habitantes de la colonia Picachos y sus
alrededores.

La señora Margarita Vargas que
participó en el concurso “100
duranguenses dijeron” en la colonia
Picachos, al igual que el señor Ramiro
Hernández, de la Anáhuac,
coincidieron con lo declarado por el
edil capitalino.

Margarita, como todos sus vecinos,
tiene 40 años esperado el domo en la
unidad deportiva y festejó que “hoy
con Toño esto puede hacerse realidad”.
Don Ramiro propuso la remodelación
de la plaza “porque unirá más a las

familias”.
En dos equipos, con sus vecinos y las

periodistas Isaura Retana y Zujey Luna,
como capitanas en cada uno,
Margarita y Ramiro después

defendieron cada una de sus
propuestas y Toño Ochoa los invitó a
salir a votar por ellas el 28 de enero,
“porque en esta bendita tierra los
sueños se cumplen”.
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“100 duranguenses dijeron”
llega a la colonia Picachos
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AMLO en Durango, este sábado
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal confirmó la visita del
presidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador este próximo
sábado.

Manifestó que el presidente nunca
viene con las manos vacías a Durango,
de tal manera que se espera un apoyo
desde la federación para la entidad.

Expuso que viene lo relacionado con
los programas sociales del Gobierno
Federal y se considera positiva, ya que
“nunca viene con las manos vacías”.

Agregó que la sola presencia y la
relación que se ha logrado con el
presidente ha sido muy buena y "creo
que es favorable que venga Durango
porque, pues, sí faltaba que viniera la
capital”.

Entre los temas que va a poner sobre
la mesa está el tema del Cereso que
tiene ya varios años sin funcionar y se
quiere ceder al gobierno federal, “al
final ese Cereso costó mucho dinero y
ha estado vacío prácticamente, no sé,
ocho, nueve años ya; no se ha
deteriorado, nosotros seguimos ahí
con su mantenimiento, pero, pues ya

vale la pena que se pueda entregar,
que se pueda utilizar y que sirva para
lo que fue hecho. A nosotros no nos
sirve porque no estuvo hecho a la
capacidad que nosotros podríamos
tener como estado; entonces nos va a
pasar lo que pasó con el Hospital
General, que por no haberse llevado lo
materno infantil al Hospital General,
hoy tenemos dos hospitales, es doble
gasto, es personal que a veces no está
completo en uno o en el otro lugar y
se complica”.

Agregó que el asunto de la
potabilizadora en Durango urge “y
más con el tema de la inversión que
acabamos de anunciar el lunes pasado,
porque nada más con ese anuncio ya
están platicando los proveedores de la
ensambladora, de que se quieren venir
para que los costos para ellos también
sean mucho más baratos y no traer
todo el equipo de otras ciudades o de
otros países y entonces eso nos va a
generar que venga más industria”,
puntualizó.
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Durango se tiene que transformar
ante la llegada de nuevas empresas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor por el PAN, Manuel de la

Peña expresó que ante la nueva
empresa que se instalará en el estado,
Durango se tiene que transformar y
contar con servicios necesarios para
estar a la altura de estás inversiones.

"Durango va a venir a transformar la
vida económica de nuestro municipio

y como gobierno municipal tendremos
que preparar el camino para que llegue
también junto con este otro tipo de
inversiones, y tener listos todos los
servicios que serán necesarios para
este tipo de negocios que empiezan a
llegar, es una gran noticia, es algo
histórico, va a ser un año importante",
precisó.

Dijo que primero habrá que

asegurarse de que se cuenta con el
abastecimiento de los servicios que
requieren este tipo de empresas tanto
en gas como en electrificación, en
materia de agua potable y estar
preparados también para recibir gente
de fuera que necesitará espacios,
transporte público y que se tiene que
ir caminando en conjunto con el
gobierno del estado.
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Este viernes se elige
presidencia del CCE

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Consejo Coordinador Empresarial
(CCE) definirá su próxima presidencia
y mesa directiva este viernes por la
mañana, el secretario general,
Mauricio Holguín Herrera manifestó
que en este momento las cosas se han
desarrollado en medio de un ambiente
de civilidad y en autonomía.

Son dos candidatos, una es la
presidencia Magdalena Gaucín
Morales que busca la reelección y el
otro es Raúl Montelongo, quien dejó
CMIC para buscar contender.

La elección se llevará a cabo este
viernes por la mañana con la votación
de los presidentes de los organismos
empresariales, ya que este tema
electoral no se vota por socio, sino por
representante, es decir, cada cámara
tiene un solo voto.

Explicó que se definirá que el
presidente de la misma por el próximo
año y el año entrante habría de nueva
cuenta una elección.

Confió en que la elección será de
manera tranquila y democrática como
siempre ha sido en el CCE.

La asamblea electiva se llevará a cabo
el viernes 19 de enero de 2024 por la
mañana y el resultado se tendrá ese
mismo día al cabo de contar los votos
y tener un dictamen.



Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
La industria en términos generales

atraviesa por un momento de retos,
después de la pandemia se marcó un
antes y un después en este sector
productivo, luego han venido cambios
en materia política y económica que
obligan a tener empresas fuertes
certificadas y con rumbo, señaló Joana
Soto Quintero, candidata a la
presidencia de Canacintra.

Señaló que en la actual dirigencia a
cargo del ingeniero Eduardo Rodríguez
Gálvez se dieron grandes pasos y se
sentaron las bases para seguir
creciendo, "aprovecho para reconocer
el trabajo hecho por nuestro actual
dirigente".

Y justo por eso, la presidencia y la
mesa directiva que lleguen a
Canacintra, tienen la obligación de dar
un seguimiento puntual a los pasos
recorridos y continuar con tiros
certeros.

Quienes buscamos la dirigencia del
sector industrial en la planilla
"Canacintra fuerte y para todos",
estamos movidos por intereses
genuinos y siempre a favor de las
empresas industriales y de Durango,
anotó.

En conjunto y observando las
necesidades del gremio hemos creado
algunas metas, como: la
profesionalización al recurso humano
de las empresas, la creación de un
laboratorio de detección de

necesidades empresariales, el impulso
al desarrollo empresarial y la apertura
de un portal Canacintra Durango
donde se pueda promover una
formación continua, señaló.

Además de lo anterior, se prevé
impulsar las ramas y sectores a nivel
local y nacional, trabajar de manera
incansable por alianzas estratégicas a
nivel nacional y desde luego esto
incluye la incorporación de nuevos
socios.

La planilla “Canacintra fuerte y para
todos”, está encabezada por Joana
Soto Quintero, ingeniero en sistemas,
empresaria y apasionada en el ámbito

de las tecnologías. Ella es egresada del
ITD y ahora tiene su empresa propia.

Funge como presidenta del Comité
de Mujeres Industriales.

La acompañan Ada Lilia de Santiago
como secretaria e Ignacio Fernández
Godínez como tesorero.

La elección se llevará a cabo el
próximo 23 de enero en las oficinas de
Canacintra Durango, en punto de las
17:30 horas.

Se espera una contienda tranquila,
participan solo dos planillas, se hace
un llamado a la madurez y a la
participación activa de los empresarios
y empresarias industriales.
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Joana Soto busca presidir
sector industrial

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Secretaría de Educación en el

Estado (SEED) dio de baja 60 plazas
que habían sido contratadas en la
última parte de la pasada
administración, en ella se encontraron
algunas incompatibilidades y
prácticamente no eran necesarias,
según un comunicado que emitió la

dependencia serán finiquitadas
conforme a la ley.

Vale la pena destacar que la nómina
se encontraba altamente inflada.

La dependencia indicó en dicho
comunicado que se hicieron análisis y
revisiones exhaustivas y se llegó a la
conclusión de que estas plazas no
tienen ni compatibilidad, ni razón de
ser, por lo que se determinó que

deberían ser despedidos y terminar
con la relación laboral.

El asunto de la indagatoria tiene
desde que inició la administración y se
ha llevado con toda la seriedad y con
este resultado de la necesidad de dar
de baja a las 60 personas, que son del
área administrativa y no de docencia.

Además, se aclaró que se va a dar el
finiquito conforme a la ley.

SEED despide a 60 administrativos
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Hasta 7 años de prisión
para ciberdelincuentes 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO. 
El diputado Ricardo López Pescador

propuso reformar el Código Penal del
Estado, esto con la finalidad de
proteger a la población y sancionar
hasta con siete años de prisión a
quienes hagan uso de la inteligencia
artificial para crear, difundir o
comercializar contenidos falsos en
audio, imágenes o videos de contenido
sexual íntimo de una persona. 

“El uso de las tecnologías
alimentadas por la inteligencia
artificial puede generar situaciones
negativas para la sociedad, un
fenómeno que puede agravarse y
configurar una conducta delictiva
cuando sus fines son la
desinformación, el fraude, la extorsión,
la difamación, la manipulación y las
amenazas que atentan contra la
privacidad”, resaltó el coordinador del

Grupo Parlamentario del PRI.
Consideró así mismo que el

desarrollo de la inteligencia artificial
también está despertando inquietudes
y temores, pero en algunos casos su
manejo irresponsable constituye una
transgresión a los derechos tutelados
por la legislación penal.

Explicó que en relación a las técnicas
artificiales para crear contenido falso,
tales como videos, fotografías o
audios, mejor conocido con
“deepfakes”, la evidencia muestra que
las mujeres son las principales
afectadas, ya que el estudio en 2019
por la compañía de ciberseguridad
Deeptrace, encontró que 96 por ciento
de esta clase de videos en línea eran de
naturaleza íntima o sexual, donde las
víctimas eran fundamentalmente
mujeres.

En este sentido, dijo que a medida
que la inteligencia artificial evoluciona

y su popularidad se expande resulta
más fácil identificar la falsedad de los
contenidos visuales y audiovisuales
creados, pero también es importante
adecuar la legislación con sanciones
específicas para estos casos.

Por  ello, presentó ante la Comisión
Permanente la iniciativa para
adicionar un artículo  182 Quáter al
Código Penal del Estado, para que
quien haga uso de la inteligencia
artificial para crear, exponer, distribuir,
difundir, exhibir, reproducir, transmitir,
comercializar, ofertar, intercambiar y/o
compartir imágenes, audios o videos
de contenido sexual íntimo de una
persona, sin su consentimiento, a
través de materiales impresos, correo
electrónico, mensajes telefónicos,
redes sociales o cualquier otro medio
tecnológico sea sancionado con uno a
siete años de prisión y una multa de
100 a 500  días.
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Sigue la contaminación visual en
principales zonas de la ciudad

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Con el objetivo de limpiar
visualmente nuestra ciudad y dentro
de la nueva Ley de Ingresos, ya existe
una sanción por parte de la Dirección
de Medio Ambiente en el tema de
contaminación visual, quienes van a
estar trabajando muy de la mano con
la Dirección de Desarrollo Urbano, así
lo afirmó la regidora del PAN, Gabriela
Vázquez Chacón.

"Lamentablemente nos damos
cuenta en las zonas principales, si bien
estas zonas son consideradas

paisajistas, es decir que no debe de
haber ningún tipo de publicidad ni
pendones, ningún tipo de
contaminación visual que
lamentablemente estamos viendo
ahorita, ya existe una sanción, esto
viene dentro de la nueva Ley de
Ingresos por parte de la Dirección de
Medio Ambiente, es decir, van a estar
trabajando muy de la mano con lo que
es la Dirección de Desarrollo Urbano
con el objetivo de limpiar visualmente
nuestra ciudad”, dijo

Expresó que lo empresarios se
olvidan de quitar su propaganda,
"quienes sí piden permiso

lamentablemente no cumplen con el
tiempo, es decir, a veces los permisos
se dan por una o dos semanas para
quienes dejan la publicidad yo creo
que todos lo hemos visto, que ya el
evento pasó hace tres o seis meses y la
publicidad sigue; siendo los
responsables los mismos empresarios,
ellos son quienes ponen los pendones,
quienes ponen la publicidad y ellos son
quienes deben de retirarla, entonces
hacer un llamado muy respetuoso a
todos quienes se dedican noblemente
a esta labor a que sigan el reglamento
operativo con el objetivo de que todos
cumplan", finalizó.
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Yo veo un zoológico más limpio
y ordenado: Toño Ochoa

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante las recientes críticas por parte

de activistas, quienes señalaron las
condiciones actuales del zoológico
Sahuatoba, sobre que los ejemplares
no reciben los cuidados necesarios, el
alcalde Toño Ochoa comentó que el
lugar ha mejorado de manera
impresionante durante esta
administración, tanto en los hábitats,
como en la salud de los ejemplares e
invitó a visitar las instalaciones.

"Yo tengo reuniones constantes con
el gabinete y por supuesto que voy a
convocar al director, siempre en el en
el ánimo de ver positivo un trabajo,
que te lo puedo decir: las nuevas
instalaciones, las nuevas áreas que
tiene el zoológico son muy grandes,

inclusive los lobos ya están
apareándose de mejor manera porque
tienen un espacio mucho más
amigable, mucho más armónico, eso
es lo que vamos a hacer y la verdad
desde ese punto de vista el director de
este lugar ha hecho un gran papel”,
comentó.

Al cuestionarle si este pudiera ser un
tema político el alcalde expresó, "no
quiero especular, estoy hablando con
todas las direcciones, estuve con
Finanzas, estuve con Seguridad
reforzando las metas que tenemos, lo
estoy haciendo con Desarrollo Urbano
y por supuesto que el zoológico será
en la próxima semana uno de los
temas que tenemos que tocar; lo que
sí te digo es que yo veo lo  evidente, en
mejores instalaciones, un zoológico

más limpio, ordenado, inclusive el
número de visitantes y de ingresos a
se ha incrementado de manera
exponencial”, finalizó.

En ese mismo tenor, el regidor por el
PAN, Manuel de la Peña comentó,
"habrá que analizar cada uno de los
puntos que se presentan. El tema del
dromedario que es el que subió el
doctor Cabral, un tema normal en la
reproducción de este animal, incluso
viene de una publicación que realizó
en sus propias redes sociales, realizó la
visita guiada de un joven en el
zoológico y que luego también publicó
en sus propias redes sociales; yo
respeto la experiencia y el
conocimiento en materia animal que
pueda tener el doctor Cabral, pero en
política le falta mucho", precisó.
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Se cuida del patrimonio histórico
y cultural de Durango 

DURANGO, DGO.
En el Panteón de Oriente se llevarán

a cabo obras de remodelación en su
acceso, mobiliario e instalación de
iluminación, para proteger el
patrimonio cultural, histórico y
artístico del Museo de Arte Funerario
“Benigno Montoya”, confirmó Toño
Ochoa.

A partir de esa transformación, con

dos millones de pesos, el acceso
principal será peatonal y se colocará
adocreto, iluminación y bancas nuevas
de herrería, acorde al paisaje del
cementerio.

La atención a la ciudadanía en los
servicios del panteón, seguirá en las
mismas oficinas de las 8:00 a las 16:00
horas, afirmó Gerardo Almeraz,
director de Panteones Públicos, quien

celebró que ahora será completamente
peatonal el acceso para la tranquilidad
y protección del patrimonio cultural.

José Alonso Martínez, coordinador
del Museo, explicó que con esta
renovación se cumplirá la vocación
cultural del sitio, ya que se desarrollan
conferencias y eventos artísticos, y
forma parte de la historia de Durango,
nuestra casa.
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Rector de la UJED brinda su apoyo al CCH
para sacar adelante proyectos en 2024

DURANGO, DGO.
Al recibir a la comunidad del Colegio

de Ciencias y Humanidades (CCH) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), encabezados por la
directora, Sara Beatriz Gamero López,
el rector Rubén Solís Ríos reiteró su
apoyo para los proyectos que tienen
para este año, entre ellos la
remodelación de la sala de maestros de
dicha unidad académica.

Solís Ríos felicitó a la comunidad
ceceachina por el gran trabajo
realizado en 2023, instándolos a
mantener ese nivel de compromiso en
el nuevo año. Resaltó los logros
académicos, como la acreditación por
3 años, algo inédito en la UJED, y

animó a continuar en esa vía. “Han
sido cinco años complicados, pero se
ha cumplido”, dijo. 

También reconoció los avances en el
CCH, como la construcción del Centro
de Atención a la Comunidad y la
donación de equipos dentales. El rector
se comprometió a apoyar los proyectos
de la directora, como la rehabilitación
de canchas y otros espacios. Mencionó
que el gobernador del estado, Esteban
Villegas, también ha ofrecido apoyo
para rehabilitación de los frontones, lo
que agradeció.

Hizo un llamado a mejorar la
asistencia a clases por parte de los
alumnos, pues se hace un gran
esfuerzo para pagar las quincenas y es

justo que se responda a ello, pero
también conminó a los maestros a no
faltar, y si lo hacen, que se les
descuente de su salario. Agradeció a la
dirigencia del CCH por la visita y
destacó que será un año electoral para
la Universidad, pues 10 facultades
elegirán director, además de la
renovación de la rectoría. Para todas
anticipó procesos tranquilos.

La directora del CCH, Sara Beatriz
Gamero López, agradeció por su parte
por el apoyo recibido y reafirmó los
proyectos del Colegio, incluida la
modernización de la unidad deportiva
y la capacitación docente, centrándose
especialmente en la seguridad de los
estudiantes.
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Durango está listo para darle
la bienvenida a SEV

DURANGO, DGO.

Durango está listo y preparado para
recibir a la nueva ensambladora de
autos eléctricos SEV, cuenta con
servicios básicos de calidad y eficaces,
como el tratamiento del 100 por ciento
de aguas residuales, informó Toño
Ochoa. 

Explicó que se cuenta con cinco

plantas que cumplen con la Norma
Oficial Mexicana, la cual mantiene a
Durango entre las ciudades con mayor
nivel de competitividad.

Por ello, representantes de la
empresa SEV recorrieron la Planta de
Tratamiento de Aguas Residuales
Oriente, en donde verificaron su
adecuado funcionamiento al generar
de mil 300 a mil 500 litros por segundo

de agua tratada, ya que recibe el 75
por ciento de aguas residuales de la
ciudad.

Rodolfo Corrujedo, director de AMD,
dio a conocer la próxima
modernización de la planta para un
tratamiento biológico, de modo que
“tenemos las mejores condiciones para
la operación de esta empresa”,
aseguró.



16 VIERNES 19 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Facultad de Veterinaria
incrementó matrícula

UJED
DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, Rubén Solís Ríos,
se reunió con parte de la comunidad
de la Facultad de Medicina Veterinaria
y Zootecnia, encabezada por la
directora Maribel Guerrero Cervantes.
Durante la reunión, destacó el
aumento en la matrícula, lo que
atribuyó a la calidad de los programas
y espacios de prácticas.

Solís Ríos resaltó la estabilidad de la
UJED y el logro de la acreditación por
parte de los Comités
Interinstitucionales para la Evaluación
de la Educación Superior (CIEES), del
cual la Facultad ha sido parte. Además,
hizo hincapié en el incremento
significativo en la matrícula de la
Facultad, que disipó la amenaza de

cierre que se planteó en años
anteriores, un fortalecimiento que se
ha conseguido mediante esfuerzos
conjuntos.

El rector elogió el trabajo que la
Facultad lleva a cabo en el Hospital
Veterinario, que está a punto de
cumplir 20 años con servicios de alta
calidad en la atención de pequeñas y
grandes especies, por lo que
estudiantes de otras partes de México
buscan un espacio para venir a cursar
algunos semestres. En cuanto a las
instalaciones, mencionó el crecimiento
significativo en aulas, el comedor de
los trabajadores y la adquisición de
nuevo equipo, reafirmando su
compromiso con el desarrollo continuo
de la institución.

La directora de la FMVZ, Maribel
Guerrero Cervantes, informó sobre las
reacreditaciones en los programas de

estudio y el trabajo en la actualización
de los planes de estudio en
concordancia con el nuevo modelo
educativo y los requisitos de los
organismos acreditadores. Reconoció
el respaldo recibido para diversas
mejoras en la Facultad, especialmente
en relación con el taller de lácteos,
cuyo producto de alta calidad se ofrece
a la comunidad. También anticipó la
apertura próxima de un local para la
venta de estos productos.

Guerrero Cervantes destacó el
próximo aniversario del Hospital
Veterinario de pequeñas y grandes
especies, del que también subrayó su
servicio de calidad y excelencia en sus
instalaciones, lo que es constatado por
los mismos estudiantes durante las
visitas que realizan, considerándolo
una experiencia invaluable para su
formación.



Red Ambiental sensibiliza
sobre la trascendencia de
la separación de residuos

DURANGO, DGO.

La empresa regiomontana Red
Ambiental llevó a cabo una plática
sobre la separación de residuos en el
jardín de niños "Aristóteles", de la
comunidad Villa Montemorelos,
Durango. Asistieron 60 niños los que
obtuvieron conocimientos sobre la
importancia de cuidar nuestro planeta
desde temprana edad.

La jornada se convirtió en un espacio
educativo lleno de dinamismo y
aprendizaje. El objetivo principal de la
actividad fue sensibilizar a los
pequeños sobre la trascendencia de la
separación de residuos, mostrándoles
de manera interactiva cómo cada uno
puede contribuir al bienestar del
medio ambiente en su día a día.

Se realizaron dinámicas interactivas,
explorando los distintos tipos de
basura que se generan cotidianamente
en el hogar. 

Red Ambiental, además, destacó el
papel fundamental de las cuadrillas en
la gestión de residuos, detallando
cómo deben portar el uniforme y la

importancia de su labor diaria para
mantener el entorno limpio y
saludable.

"Es crucial inculcar la conciencia
ambiental desde edades tempranas y
esta actividad en el jardín de niños
'Aristóteles' ha sido un paso
importante en esa dirección. A través
de la participación activa de los niños,
hemos logrado transmitirles la
importancia de la separación de
residuos y cómo cada uno puede ser
un agente de cambio en la
preservación de nuestro planeta".

La iniciativa de Red Ambiental no
solo se limitó a brindar información
teórica, sino que también se enfocó en
generar experiencias prácticas que
permitieran a los niños entender de
manera tangible la relevancia de sus
acciones individuales.

La comunidad de Villa Montemorelos
agradece a Red Ambiental por su
compromiso con la educación
ambiental y espera futuras
colaboraciones que continúen
fomentando el respeto por el entorno
desde edades tempranas.

Participaciones como esta, permiten
a Red Ambiental continuar
reafirmando su lema institucional:
¡somos mucho más que los de la
basura!

Red Ambiental, a nivel país cuenta
con más 25 años de experiencia en
soluciones integrales en el manejo de
residuos. Tiene presencia en 34
ciudades del país; atiende a más de 7.5
millones de mexicanos y 12,600
clientes públicos y privados. Recolecta
más de 2.8 millones de toneladas de
residuos al año y cuenta con más de
3,800 colaboradores.

La misión de la empresa es gestionar
el manejo integral de residuos,
ofreciendo soluciones innovadoras
valoradas por clientes y sociedad.
Asegurando el crecimiento rentable del
negocio, así ́ como la calidad de vida en
el trabajo y el desarrollo del capital
humano.

La visión, ser la empresa más
confiable para la gestión integral de
residuos, realizada de manera
sustentable y segura, brindando una
experiencia de servicio notable.



GÓMEZ PALACIO, DGO.

En el marco de la celebración del Día
del Policía, la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, reconoció durante
un convivio celebrado el día de hoy
Centro de Convenciones de la Expo
Feria, la labor que desempeñan día a
día los elementos de la Dirección de
Seguridad Pública. 

Señaló la alcaldesa que continuará
trabajando arduamente para que los
policías sigan teniendo el
equipamiento adecuado y aseguró
que, no descansará en su empeño de
que las condiciones de trabajo de los
policías sean mejores cada día, como
se ha demostrado con los apoyos que
han recibido durante su
administración, mediante la entrega
de equipo y patrullas.

Como una forma de incentivar la
labor de los policías, la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, dio instrucciones
para que se llevara a cabo una rifa para
los elementos que conforman la
corporación en la cual se sortearon:
electrodomésticos, pantallas, cuatro
motocicletas y un automóvil último
modelo.

“En sus manos, está nuestra
seguridad y sobre todo lo más
importante, lo que más amamos, que

son nuestros hijos, nuestros padres,
nuestras familias; su trabajo diario
muestra el alto sentido de
responsabilidad que tienen con
nuestro municipio, que nos permite
poder decir con orgullo que hoy,
Gómez Palacio se encuentra
posicionado entre las tres ciudades
más seguras del país”, afirmó en su
mensaje, la presidenta municipal.

Durante el evento, la alcaldesa
entregó constancias a los graduados
de la generación 2023-2024 de la
Academia de Policía Gómez Palacio,
que los acreditan como agentes de la
corporación y les recalcó la
importancia de servir con dedicación,

haciendo valer el tiempo y esfuerzo
invertidos en su formación,
manteniendo siempre presente el
compromiso que conlleva portar el
uniforme para cuidar de los
gomezpalatinos.

Por su parte, Eduardo Canul
Castellanos, subdirector de Seguridad
Pública, señaló que los graduados se
integrarán de inmediato a las labores
de vigilancia del municipio, lo que
vendrá a reforzar la seguridad de las
familias gomezpalatinas,
manifestándoles su agradecimiento
por su entrega, su dedicación y su
compromiso durante su período de
capacitación.
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Alcaldesa Leticia Herrera 
reconoce labor de los policías



Ofrecerá una gran variedad
de platillos mexicanos,
música en vivo con
mariachi, además de contar
con una tienda exclusiva de
ropa, sombreros y calzado
de la marca "José Alfredo
Jiménez"

Texto y fotos: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Durango abre sus puertas a La Casa

del Rey, un nuevo concepto en
restaurante dedicado a uno de los
mejores compositores que ha dado
México, José Alfredo Jiménez y que se
convertirá en una opción más en
gastronomía mexicana y con música
de mariachi en vivo, gracias a la visión
de los empresarios Lupita Magaña y
José Quiroz, dueños de este lugar.
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Inauguran La Casa del Rey 
de José Alfredo Jiménez
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El corte del listón estuvo a cargo de
invitados especiales como Ángel
Jiménez (nieto de José Alfredo
Jiménez), Germán Lizárraga, Raúl
Sandoval, José Ramón Enríquez, Lupita
Magaña, Silvia Zepeda, Miguel Antonio
Hinojos, José Quiroz y como
representante del presidente
municipal Toño Ochoa, el secretario del
ayuntamiento, Bonifacio Herrera; la
bendición de lugar estuvo a cargo del
presbítero José Refugio López.

"Es un día muy especial para
nosotros, ya que hemos trabajado
incansablemente para hacer realidad
este sueño, es un reflejo de nuestra
pasión y dedicación por brindar un
servicio excepcional a nuestra

comunidad. Nuestro objetivo es
ofrecer una experiencia única y
memorable a todos nuestros clientes",
expresó Lupita Magaña, una de la
propietaria de este lugar.

Luego, uno a uno, fueron ingresando
al lugar el cual cuenta con elementos
mexicanos y fotografías de todos
tamaños de José Alfredo Jiménez,
mientras sonaba la música del
Mariachi Juvenil ¡Viva América!,
quienes en todo momento
interpretaron canciones de "El Rey",
José Alfredo.

La noche fue amenizada también por
cantantes como Raúl Sandoval, Alfredo
Carrillo, Marco Antonio "El Regio",
Lupita Magaña, Silva Zepeda y Alfredo

Simental y Mike Hinojosa de la banda
"Estrellas de Sinaloa"; en el lugar
también se encontraban cantantes
duranguenses como Martha Saucedo,
Genaro "El Consentido" y Alberto
Romo.

La Casa del Rey de José Alfredo
Jiménez ofrecerá una gran variedad de
platillos mexicanos, así como una gran
variedad bebidas nacionales e
importadas, además cuenta con una
tienda exclusiva de ropa, sombreros y
calzado de la marca José Alfredo
Jiménez, lo que la hace más atractiva
para los duranguenses.

Se encuentra ubicada en avenida 20
de Noviembre 500 A, esquina con Calle
Laureano Roncal, en la zona centro.
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Bulevar espacio cultural abierto
presenta la exposición More Creativo

Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J Carlos Santana
TORREMOLINOS, MÁLAGA.
El artista español, Moisés Requena

Picazo, inauguró su exposición en el
Bulevar Espacio Cultural Abierto, en
Torremolinos Málaga. La muestra More
Creativo cuenta con 23 ilustraciones en
las que se puede ver en un mundo
lleno de color y fantasía, recreando
todo lo que se pueda imaginar dentro
de un mismo estilo, único y con
identidad.

“Dentro de mis obras podrás
encontrar rincones destacables de
cada zona o ciudad, a la vez que
interpretaciones con estilo propio de
pintores y artistas, llevándolas a un
nuevo mundo lleno de color y de vida”,
explica Requena Picazo.

En la inauguración asistieron la
alcaldesa de Torremolinos, Margarita
del Cid, el concejal del área de Cultura,
Eventos y Tradiciones, José Manuel
Ruiz y el concejal de Educación,
Igualdad y Empleo, Francisco García,
quienes felicitaron al artista por su
trabajo y expresaron su gusto por la
obra.

Paulo Molleda, explicó que junto con
la periodista mexicana María Esther
Beltrán ha creado Bulevar Espacio
Cultural Abierto, para ofrecer un lugar
a todos los creadores que deseen
presentar su trabajo ante el público.

“Nos gusta la cultura y deseamos que
un día quede constancia del trabajo
que hacemos para apoyar a los
creadores, sean artistas plásticos,
dramaturgos, cantantes y artistas que
deseen tener un espacio para la
divulgación de su trabajo”, expresó
Molleda ante las autoridades del
Ayuntamiento de Torremolinos.

Indicó que no se imaginaban la
repercusión que hasta el momento
tienen. Desde que empezó este
proyecto cultural se han presentado
exposiciones locales, como fue la de la
artista Ana Ropa, nacionales; Narchy
quién es el creador de la estatuilla de
los premios Bulevar y actualmente el
artista   Moisés Requena; además de
tener obra internacional como la del
artista mexicano Erik Rivera.

Requena explicó: “Esta exposición la
llevo preparando desde hace tiempo.
Nace de la necesidad de expresar con
color y con alegría todo aquello que
ven mis ojos y pasa por mi cabeza.
Llevaba tiempo queriendo ampliar
horizontes y venir Andalucía y qué
mejor forma de hacerlo que estar en
este Bulevar que me abrió las puertas
y me ofreció este espacio cultural en el
que poder darme a conocer”.

Para los que no me conocéis, -
expresó Moisés Requena- estoy detrás
de la marca More Creativo. Orgulloso
de mi querida Mancha y mi pueblo
Villarrobledo, cogí mi carpeta y mis
lápices para estudiar Diseño Gráfico en
Elche y me afinqué en Alicante. Así
podréis entender el porqué de muchas
de las zonas que veréis en esta
exposición. Desde cualquier rincón de
mi querido pueblo, hasta las bocas de
metro de Madrid. Llenando de vida un
cuadro tan estremecedor como el
Guernica, dándole un nuevo sentido de

esperanza y color que resurge después
de tanto sufrimiento. Intentando que
ese beso apasionado de Klimt, se llene
de luz con un gran cielo azul y unas
nubes, marca de la casa. Dándole a las
Meninas un toque más desenfadado, o
reflejando las vidrieras llenas de color
de La Casa de los Navajas de aquí de
Torremolinos. Eso es More Creativo:
Sencillo a simple vista, pero lleno de
detalles y de formas irregulares, nunca
me he sentido identificado con las
reglas, pienso que todo lo que esté
hecho a mano, tiene que tener sus
“defectos” y es que ahí es donde está
la esencia de esta marca, no es a
escuadra y cartabón”.

Armonizó la velada, la cantante
Ainhoa Mefer. La exposición estará
disponible hasta el 18 de marzo.
Moisés pone en disposición para los
lectores de esta nota que no puedan ir
a la exposición su página
www.morecreatvo.com, para ver su
obra y si les interesa pueden pedirla.
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Por Angel Castillo 
DURANGO, DGO
En una jornada llena de emociones y

destacadas actuaciones, la Premier
División del torneo nos regaló
encuentros vibrantes que mantuvieron
a los aficionados al filo de sus asientos.
Uno de los enfrentamientos más
destacados fue el duelo entre
Cerveceros y Sun Devils Audi 07,
donde el equipo cervecero demostró
su calidad al imponerse con un
marcador final de 49-34.

Cerveceros ha consolidado su
posición en la cima de la tabla,
mostrando un juego sólido y eficaz
que ha dejado a sus rivales luchando
por mantenerse a la altura. En este
último encuentro, supieron controlar
el ritmo del partido desde el principio,
demostrando una defensa férrea y un
ataque letal que dejó a Sun Devils Audi
07 sin respuestas.

Por otro lado, Sun Devils Audi 07 no
se quedó atrás en la competición. A
pesar de su derrota ante Cerveceros, el
equipo mostró su calidad y
determinación en otro encuentro de la
jornada, enfrentándose a Kappa y
llevándose la victoria con un marcador
de 56-34. Esta racha ganadora coloca
a Sun Devils Audi 07 como un
contendiente fuerte en la Premier
División, dispuesto a desafiar a los
líderes y buscar la cima.

Reyes también dejó su huella en la
jornada al lograr una victoria
convincente frente a Grupo Avillantas
con un marcador de 67-43. Este
enfrentamiento resaltó la fortaleza de
Reyes en la Premier División y los
consolida como un equipo a tener en
cuenta en el resto de la temporada.

El emocionante duelo entre Lobos
UAD y Reyes mantuvo a los fanáticos
pegados a sus pantallas, pero al final,
Reyes se llevó la victoria con un
marcador de 56-42. Este resultado
consolida aún más la posición de Reyes
en la parte alta de la tabla,
demostrando su capacidad para
enfrentar a equipos desafiantes.

Serimaster Carniceria Zavala y Potros
protagonizaron uno de los partidos
más reñidos de la jornada. A pesar de
la intensa competencia, Serimaster
Carniceria Zavala emergió como el
equipo victorioso con un marcador de
50-40. Su capacidad para manejar
situaciones complicadas y salir
victoriosos, destaca la calidad de este
equipo en la Premier División.

En otro enfrentamiento
emocionante, Misc. Susy logró una
victoria crucial ante Print Room
Torpedos con un ajustado marcador de
42-34. Este triunfo posiciona a Misc.
Susy como un equipo a seguir en la
competición, mostrando su capacidad
para superar desafíos y competir a un
alto nivel.

La jornada culminó con el
enfrentamiento entre Hersan y
Foraneos, donde Hersan cerró la
jornada con una victoria contundente
de 56-42. Esta actuación sólida destaca
la calidad de Hersan en la Premier
División y deja claro que son un equipo
que puede enfrentarse a cualquier
desafío con confianza.

En resumen, la Premier División nos
sigue brindando emociones y
sorpresas a medida que los equipos
luchan por la supremacía. Cerveceros
se mantiene como líder indiscutible,
pero la competencia está más reñida
que nunca. Los aficionados pueden
esperar más partidos emocionantes y
momentos destacados a medida que la
temporada avanza.
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Encuentros electrizantes el
domingo 21 de enero en el
campo Carita Medina

DURANGO, DGO.
Este domingo 21 de enero, el Campo

Carita Medina se llenará de emoción y
destreza con la continuación de la Liga
de Softbol Femenil. Tres partidos
vibrantes están programados para este
día, cada uno prometiendo momentos
de acción intensa y jugadas
magistrales. Los equipos participantes
se enfrentarán con el objetivo de
demostrar su valía en el diamante y
avanzar en la tabla de posiciones.
Veamos las emocionantes
confrontaciones que nos esperan:

9:20 AM: Salinas vs Pizzaly
El primer encuentro del día contará

con la confrontación entre los equipos
Salinas y Pizzaly a las 9:20 AM. Ambos
equipos entrarán al campo con la mira
puesta en la victoria, y la competencia
se anticipa reñida. Los fanáticos
pueden esperar un enfrentamiento
lleno de intensidad, con las lanzadoras
y las bateadoras desplegando sus
habilidades en cada turno al bate y en
cada lanzamiento. ¿Quién se alzará
con la victoria en esta batalla
temprana de la jornada?

11:30 AM: Panteras vs Tecno
A media mañana, a las 11:30 AM, las

Panteras y el equipo Tecno se
enfrentarán en un duelo que promete
emociones fuertes. Ambos equipos
buscarán imponer su estilo de juego
y asegurarse tres puntos cruciales en
la clasificación. La destreza en el
fildeo, la precisión en los
lanzamientos y la potencia en el
bateo estarán en exhibición en este
enfrentamiento que dejará a los
espectadores al borde de sus asientos.

1:30 PM: Sport Zone vs Saoli
El tercer y último encuentro del día será

entre Sport Zone y Saoli, a las 1:30 PM.
Estos equipos llegarán al campo con la
intención de cerrar la jornada con una
victoria contundente. La estrategia y la
táctica jugarán un papel crucial en este
enfrentamiento, ya que ambos equipos
intentarán descifrar los puntos débiles del
otro para asegurarse la victoria. Los
fanáticos pueden esperar momentos
emocionantes y jugadas espectaculares en
este cierre emocionante de la jornada.

Descansan: Sultanas y Quirino
Mientras estos emocionantes encuentros

tienen lugar, los equipos Sultanas y Quirino
tendrán un merecido descanso. Este
tiempo de recuperación les brindará la
oportunidad de recargar energías y
prepararse para futuros desafíos en la liga.

La Liga de Softbol Femenil sigue
ganando impulso, y los partidos de
este domingo prometen ser una
prueba emocionante de habilidades y
determinación. Los fanáticos están
ansiosos por presenciar el espectáculo
en el Campo Carita Medina, donde
cada lanzamiento y cada batazo
contarán en la búsqueda de la gloria
en el diamante. ¡Que comience la
acción y que gane el mejor equipo!
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CONADE
En un esfuerzo constante por alcanzar

la excelencia y asegurar un lugar en los
Juegos Olímpicos de París 2024, la
selección nacional de judo de México ha
reanudado su preparación en las
instalaciones de Villas Tlalpan de la
Comisión Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE). Con la mira puesta
en siete eventos clasificatorios cruciales,
los judocas aztecas buscan obtener tres
pases más para representar a México en
la máxima justa deportiva.

Hasta el momento, dos atletas
mexicanos ya se encuentran en la zona
de clasificación olímpica: Prisca
Guadalupe Awiti Alcaraz en la
categoría de -63 kilogramos y Gilberto
Cardoso Martínez en -73 kilos. Federico
Vizcarra Carrillo, el entrenador
nacional de judo, compartió sus
expectativas y planes en una
entrevista con la CONADE.

"El próximo martes 23 de enero, los
integrantes del equipo fundamental

partirán para participar en siete
eventos de clasificación previos a los
Juegos Olímpicos. Estarán fuera de
México alrededor de nueve semanas",
reveló Vizcarra.

Los judocas que buscarán asegurar
su boleto a los Juegos Olímpicos de
París 2024 son Arath Juárez Silva en -
60 kilos, Gilberto Cardoso en -73 kilos,
Edna Guadalupe Carrillo Torres en -48
kilos y Paulina Lizbeth Martínez Claro
en -52 kilogramos. Estos atletas
representarán a México en una serie de
competiciones internacionales clave.

El itinerario de competición incluye
paradas en el Grand Prix de Portugal
(26-28 de enero), el Grand Slam de
París (2-4 de febrero), otro Grand Slam
en Azerbaiyán (16-18 de febrero), el
Grand Slam de Uzbekistán (1-3 de
marzo), el Grand Prix en Austria (8-10
de marzo), seguido por eventos en
Georgia (22-24 de marzo) y Turquía (29-
31 de marzo). Estos torneos serán
determinantes para acumular puntos

en el ranking mundial, ya que los
judocas mexicanos necesitan ubicarse
entre los mejores 18 del mundo en sus
respectivas categorías para obtener la
clasificación a París 2024.

Federico Vizcarra destacó la
importancia del apoyo brindado por la
CONADE a la disciplina del judo.
Agradeció el respaldo institucional que
permitió a los judocas participar en
campamentos y eventos
internacionales, subrayando la
dedicación de la institución para
impulsar el desarrollo y el éxito de esta
disciplina.

Con metas claras y una
determinación palpable, la selección
nacional de judo se embarca en este
desafiante camino hacia los Juegos
Olímpicos de París 2024. Los fanáticos
del judo en México esperan con
entusiasmo ver a sus atletas favoritos
alcanzar nuevas alturas en la escena
internacional y dejar una marca
imborrable en la historia del deporte.
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TIRO CON ARCO

CONADE 
El Centro Nacional de Desarrollo de

Talentos Deportivos y Alto
Rendimiento (CNAR) se convierte en
el epicentro de la pasión y la
competencia, al albergar el Selectivo
Nacional de Tiro con Arco en la
modalidad recurvo. Este evento, que
reúne a 93 arqueros de todo México,
se celebra del 18 al 21 de enero con el
objetivo de seleccionar a los 10
atletas que avanzarán en el camino
hacia los Juegos Olímpicos de París
2024.

Desde el miércoles, los arqueros han
estado afinando sus habilidades en
sesiones de práctica oficial, pero la
verdadera prueba comenzó el jueves
con las rondas de clasificación. Juan
René Serrano, director operativo de
tiro con arco México, compartió la
emoción del evento en una entrevista
con la Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE).

"Este es un proceso de tres días de
competencia, y de aquí quedarán
seleccionados cinco hombres y cinco
mujeres que completarán el top 8,
junto con los arqueros que fueron a los

Juegos Panamericanos. Competirán
por la titularidad en los Juegos
Olímpicos", destacó Serrano.

Entre los arqueros destacados que
participan en este selectivo se
encuentran Emilio Treviño de Nuevo
León, Luis 'El Abuelo' Álvarez de Baja
California, Ángel Alvarado de Baja
California, Mariana Avitia de Nuevo
León y Ana Paula Vázquez de Coahuila.
Todos ellos están decididos a
asegurarse un lugar en la siguiente
fase del proceso selectivo y demostrar
su destreza en el tiro con arco.

Los arqueros que representaron a
México en los Juegos Panamericanos
de Santiago 2023, como Javier Rojas,
Matías Grande, Caleb Urbina, Ángela
Ruiz, Alejandra Valencia y Aída
Román, pasaron directamente a la
siguiente etapa, uniéndose a los 10
preseleccionados para formar un top
8 en ambas ramas. Este grupo será
crucial para determinar la selección
final que competirá en París 2024.

El proceso de clasificación involucra una
doble ronda de 72 flechas para un total de
144, y los atletas avanzarán a rondas
individuales donde se seleccionarán el

primer y segundo lugar, así como las seis
mejores marcas de esta fase. El sábado, los
ocho atletas por rama competirán en un
round robin, donde se otorgarán puntos de
bonificación, y los mejores avanzarán a la
tercera fase selectiva programada del 13 al
16 de febrero en el Pabellón de Tiro con
Arco del CNAR.

Juan René Serrano destacó la
importancia de crear una selección A y
una selección B para mejorar el
rendimiento del equipo nacional. Este
nuevo enfoque busca consolidar
equipos de tres arqueros en lugar de
cuatro, generando una mayor
competencia y expectativa entre los
participantes.

El Selectivo Nacional de Tiro con Arco
no solo es una competencia intensa,
sino también una oportunidad para
moldear un equipo fuerte y
competitivo que representará a México
en los próximos Juegos Olímpicos. La
pasión, la dedicación y la habilidad de
estos arqueros están en juego, y los
amantes del tiro con arco estarán
ansiosos por seguir de cerca el
desarrollo de este fascinante proceso
selectivo.

EEmmoocciioonneess  yy  tteennssiioonneess  eenn  eell   SSeelleeccttiivvoo
ddee  TTiirroo  ccoonn  AArrccoo,,   rruummbboo  aa  PPaarrííss  22002244
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Por Gonzalo Martínez 
Luego de haber dado a conocer que

se realizarán tres debates en Ciudad de
México, donde la presencia de los tres
aspirantes a la presidencia de la
Republica este 2024, Claudia
Sheinbaum Pardo, Xóchitl Gálvez Ruiz
y Jorge Álvarez Máynez tendrá que ser
obligatoria, en Instituto Nacional
Electoral (INE), informó sobre las
fechas y los formatos para los mismos.

El primer debate está programado
para el domingo 7 de abril en las
oficinas centrales del Instituto
Nacional Electoral (INE) en la Ciudad
de México. El segundo debate
programado para el domingo 28 de
abril en los Estudios Churubusco en la
ciudad de México y el tercero está
agendado para el domingo 19 de mayo
en el Centro Cultural Tlatelolco.

LOS FORMATOS 
A diferencia de los debates que se

llevaron a cabo en el proceso electoral
de 2018, en estos se espera que sea la
ciudadanía, mediante las redes
sociales, quien realice los
cuestionamientos para los tres
candidatos a la presidencia.

Formato A
Para el primer debate el tema será La

sociedad que queremos, en este se
busca que los candidatos aborden
temas como educación y salud;
transparencia y combate a la
corrupción; no discriminación; grupos
vulnerables y violencia en contra de
las mujeres.

Para debatir esto se establecerán tres
segmentos con temas distintos y cada
uno dividido en dos bloques, es decir,
en el primer bloque éstos podrán
contestar una pregunta durante un
minuto y tendrán de tres a cinco
minutos para el intercambio de ideas.

En el segundo podrán recibir hasta
tres preguntas de redes sociales, las
cuales deberán de ser contestadas en
40 minutos por cuestionamiento.

Formato B
El segundo debate llevará por

nombre La ruta hacia el desarrollo de
México, en él se buscará que los
candidatos intercambien ideas sobre el
crecimiento económico; empleo e
inflación; infraestructura y desarrollo;
pobreza y desigualdad; cambio
climático y desarrollo sustentable.

A diferencia del formato A, este se
dividirá en cuatro segmentos distintos
para que respondan preguntas directas
de la población, por lo que habrá dos

bloques:
-En el primero, una persona de la

audiencia hará una pregunta y el
candidato tendrá para responder hasta
un minuto.

-En el segundo, también habrá
pregunta de la audiencia; sin embargo,
se dará de tres a cinco minutos para un
intercambio de ideas, además de un
minuto final para el mensaje final.

Formato C
El último debate llevará por nombre

Democracia y gobierno: diálogos
constructivos, en él se buscará conocer
las posturas de los candidatos
respectos a la política social; la
inseguridad y el crimen organizado; la
migración y la política exterior; la
democracia, el pluralismo y la división
de poderes.

En este intercambio de ideas se dará
de tres a seis minutos para que los
candidatos se planteen
cuestionamientos entre ellos y se dará
un espacio de un minuto y medio para
responder, así como 30 segundos para
una réplica.

Además, el moderador dará una
pregunta para los candidatos y estos
tendrán un minuto para responder.

Con información de Infobae

Así quedarán los tres debates
presidenciales convocados por el INE
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